

Horaire des messes

Le dimanche

Biez : 9 h 30
Longueville : 11 h 00

En semaine

À la cure de Longueville
Lundi, mercredi, vendredi : 9 h 00

Contacts avec les responsables paroissiaux

Prêtre	 Père Éric Nzeyimana (curé) Rue Arthur Libert 2, 1325 Longueville Tél. : 010/88 88 51, GSM : 0472/85 22 12 Courriel : nzeyieric@hotmail.com
En cas d'urgence (en l'absence du prêtre)	Longueville : Nicole et André van der Heyden Tél. : 010/88 87 77 Biez : Cécile Borsus GSM : 0472/76 55 08
Secrétariat paroissial (à la cure)	Adresse : Rue Arthur Libert 2, 1325 Longueville Tél. : 010/88 88 51 Courriel : longueville.biez.paroisses@gmail.com Secrétaire : Emmanuèle Lannoy GSM : 0478/73 25 22 Courriel : emmanuele.lannoy@hotmail.fr
AOP	Longueville : Édouard Cuvelier IBAN : BE74 0003 2562 9707 Biez : Nicole Stoz IBAN : BE19 2710 1339 3712
UP Dion	Site Internet : https://updion.be Animatrice pastorale : Pascale Magniette GSM : 0471/94 07 43 Courriel : pascale.magniette@gmail.com
Responsable catéchèse	Ariane Marchal-Rigau , GSM : 0474/22 57 30 Courriel : marchal.ariane@gmail.com
1^{res} Communiions	Édouard Cuvelier , GSM : 0473/85 04 10 Courriel : edouard.cuvelier@gmail.com
Visiteurs de malades et communions à domicile	Sophie Etien , GSM : 0473/61 86 86 Courriel : sophie.etien@gmail.com
Feuillet « Partages »	Vacant

Paroisse Notre-Dame de l'Assomption de Longueville

Paroisse Saint-Martin de Biez



Partages

Feuille d'information paroissiale n° 102

Décembre 2023-Janvier 2024



RENTRÉE PASTORALE 2023 À LONGUEVILLE



Le 24 septembre, les paroisses de Biez et de Longueville ont ouvert l'année pastorale 2023. Le thème de cette année est « l'audace du service ». Le service est une vocation transversale dans la spiritualité chrétienne. « Service », « serviteur », *diakonos* en grec, a toujours été un leitmotiv, tant dans l'Évangile que dans la Bible en général. Les Actes des apôtres rappellent que la diaconie ou le service était l'attitude radicale des premiers disciples de Jésus : « *parmi eux, nul n'était dans le besoin, car tous ceux qui possédaient des terres ou des maisons les vendaient, apportaient le prix de vente et le déposait aux pieds des apôtres* » (Ac 4, 34). La collecte des vivres et des biens était incorporée à la célébration eucharistique. Les dons étaient distribués par les diacres aux veuves, aux malades et aux nécessiteux (cf. *Apologie* de Justin 1, § 67). Les premiers chrétiens constituaient des caisses de solidarité pour nourrir, inhumer les pauvres, secourir les garçons et les filles sans fortune ou sans parents, les serviteurs devenus vieux, les naufragés... (cf. *Apologie* de Tertullien XXXIX, 5-6).

Cette attitude de service des premiers chrétiens reste, jusqu'à présent, normative et éclairante pour nous. Il nous revient de voir dans quelle mesure et dans quel sens nous pouvons vivre ou redécouvrir ici et maintenant la diaconie dans nos deux communautés Biez-Longueville. Il me semble que l'attention autant aux joies qu'aux peines des uns et des autres demeure la première voie du service. Certes, les gestes de solidarité nous permettent d'être symboliquement des diacres et des diaconesses les uns pour les autres. Comme pour mettre dans le concret cet esprit diaconal ou de service, la messe de rentrée s'est clôturée par un moment convivial autour d'un apéro.

AVENT COMME DIACONIE ET RENCONTRE

Le dimanche 27 novembre, nous avons commencé le temps fort de l'Avent. *Adventus*, en latin, l'Avent, temps liturgique fort d'espérance et de la réalisation des promesses de Dieu, est un temps propice pour le service où Dieu par amour se met à genoux pour servir l'homme en la personne de Jésus, « Emmanuel », « Dieu-avec-nous ». En effet, l'Avent est un temps de rencontre entre Dieu et l'homme. Dieu descend du haut des cieux pour relever l'homme, l'élever au-dessus du monde, éclairé par le soleil de la Parole de Dieu qui s'est faite chair. L'Avent nous permettra de vivre intensément l'esprit de service que nous nous sommes proposés de pratiquer cette année pastorale. En nous préparant à accueillir Jésus-Christ dans nos coeurs à Noël, je vous souhaite d'être, durant ce temps, des hommes et des femmes de rencontre lumineuse et fructueuse. Bel Avent à tous, et belle montée vers Noël !

ORDINATION ÉPISCOPALE DE MONSIEUR LUC TERLINDEN



Le 3 septembre dernier, en la cathédrale Saint-Rombaut de Malines, Monseigneur Luc Terlinden a été ordonné archevêque de Malines-Bruxelles et nouveau primat de Belgique. Sa devise « *Fratelli Tutti* » fait référence à l'encyclique papale. Prions pour que l'Esprit Saint l'accompagne tout au long de la mission difficile qui vient de lui être confiée.



Funérailles



Suzanne Rousseau, veuve de Jean Colemons, est décédée à la Résidence du Parc (Biez) le 24 septembre 2023 à l'âge de 95 ans. Ses funérailles ont eu lieu en l'église de Biez, le 29 septembre 2023.



Christiane Fally, veuve de Pierre Aulotte est décédée à La Hulpe le 24 septembre 2023 à l'âge de 79 ans. Ses funérailles ont eu lieu en l'église de Biez, le 30 septembre 2023.



Michelle Heine, veuve de René Trousson, est décédée à Mont-St-Guibert le 15 octobre 2023 à l'âge de 91 ans. Ses funérailles ont eu lieu en l'église de Biez, le 21 octobre 2023. Michelle a dirigé la chorale de Biez pendant de nombreuses années.



Robert Fesler, époux de Godelieve Louis, est décédé à Ottignies, le 16 octobre 2023. Ses funérailles ont eu lieu en l'église de Longueville, le 23 octobre 2023.



Raymond Plasschaert, époux d'Anne-Marie Van Overmeire est décédé à Jette le 23 octobre 2023 à l'âge de 77 ans. Ses funérailles ont eu lieu en l'église de Biez, le 27 octobre 2023.

Baptême

Le dimanche 26 novembre, à Biez, a eu lieu le baptême d'Olivia Houben (baptême conféré par l'archevêque Luc Terlinden).

Mariage

Samedi 9 décembre 2023 – Longueville : à 13 h, mariage de Martine Thauvoye et Henri Béliard.

Agenda

Dimanche 3 décembre : 1^{er} dimanche de l'Avent

Lundi 4 décembre – Biez : à 16 h 15, messe à la Résidence du Parc.

Dimanche 17 décembre – Longueville : à 10 h 30, messe des familles, amis et voisins.

Collecte en faveur de **Vivre ensemble**.

Pas de messe à Biez.

Lundi 18 décembre – Biez : à 16 h 15, messe de Noël à la Résidence du Parc.

Jeudi 21 décembre – Hèze : à 15 h, messe de Noël au foyer des Mille et une Nuits.

Dimanche 24 décembre – Veillée de Noël : à 18 h 30, à Biez,
à 22 h, à Longueville.

Lundi 25 décembre – Biez : à 9 h 30, messe du jour de Noël pour les deux paroisses.

Pas de messe à Longueville.

Mercredi 27 décembre – Longueville : à 20 h, prière d'adoration à la cure.

Lundi 1^{er} janvier 2024 – Longueville : à 11 h, messe du Nouvel An pour les deux paroisses.

Samedi 6 janvier 2024 – Cocrou : à 11 h, messe d'Épiphanie à la chapelle Saint-Sébastien.

Lundi 8 janvier 2024 – Biez : à 16 h 15, messe à la Résidence du Parc.

Lundi 22 janvier 2024 – Biez : à 16 h 15, messe à la Résidence du Parc.

Mercredi 31 janvier 2024 – Longueville : à 20 h, adoration du Saint-Sacrement à la cure.



Le pape vient de publier l'exhortation apostolique *Laudate Deum* qui actualise l'encyclique sociale *Laudato Si'* publiée il y a 8 ans. Si elle ne contient rien de vraiment neuf, elle est jugée plus courte, plus nerveuse et dès lors plus accessible que la précédente. Sa version intégrale en français (+/- 12 pages A4 en texte serré) ou ses commentaires peuvent être facilement consultés et/ou téléchargés sur Internet de l'U.P. www.updion.be ou en suivant le lien : <https://fr.zenit.org/2023/10/04/exhortation-apostolique-laudate-deum-du-saint-pere-francois/>